

Políticas “poco ortodoxas” aumentan riesgo crediticio en sectores clave en México: Fitch

La agencia de riesgos crediticios Fitch Ratings dijo el lunes que decisiones de política poco ortodoxas aplicadas en México han aumentado los riesgos crediticios en varios sectores clave, siendo los más impactados los de Energía, Servicios Públicos, Infraestructura e Instituciones Financieras.

Las decisiones inclusive ya han dado lugar a acciones de calificación negativas, resalta la firma en un despacho fechado en Chicago, sede de sus operaciones, y en Nueva York y Monterrey, donde también tiene oficinas.

“La gobernanza de México se ha deteriorado durante la última década, lo que afectó el clima de inversión del País y aumentó la incertidumbre sobre el entorno operativo para sectores clave y la trayectoria de crecimiento de la economía después del coronavirus”, dijo Fitch, subrayando el desgaste de los últimos 10 años agravado por la mayor crisis sanitaria y económica en 100 años.

Si bien la agencia enumera el efecto desfavorable a partir de las administraciones de los expresidentes Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto, destaca lo ocurrido en la presidencia del actual mandatario, Andrés Manuel López Obrador, con claroscuros. Y altos desafíos.

Claroscuros

Los flujos de capital y la demanda de crédito en México se han debilitado en los últimos años, lo que se relaciona con el deterioro del entorno regulatorio y de la Gobernanza, sostiene la agencia calificadora.

Entre 2018 y 2019 la inversión extranjera de cartera en el País cayó a sus puntos más bajos desde la crisis financiera mundial de 2009, en tanto que el crecimiento de los préstamos en todos los segmentos principales, con excepción de las hipotecas, ha tenido una tendencia a la baja durante los últimos cinco años.

Además, la inversión total como porcentaje del PIB ha disminuido todos los años desde 2016, al igual que las inversiones en infraestructura del Sector Público.

“Estas tendencias pueden reflejar en parte un patrón de propuestas políticas intervencionistas del Congreso y la actual administración del presidente Andrés Manuel López Obrador”, expone.

En contrapartida, Fitch asegura que el impacto de estas políticas varía según el sector y el emisor y, en algunos casos excepcionales, podrían ser beneficiosos para los perfiles crediticios.

Debilitamiento

De sostenerse la tendencia en lo que resta del sexenio, y en una forma más amplia, aumentará la incertidumbre operativa, lo que podría dañar el clima de inversión y aumentar el perfil de riesgo general para la economía y los sectores clave, alerta.

La agencia de riesgos cita el debilitamiento de México en las puntuaciones de Gobernanza Mundial (WGI, por sus siglas en inglés) del Banco Mundial (BM), que refleja una gama de riesgos de gobernanza cada vez mayores que afectan las políticas, la previsibilidad regulatoria y los riesgos operativos y de seguridad.

El deterioro en los puntajes de gobernabilidad para el País -hoy con una calificación de “BBB-“ con Perspectiva “Estable” por parte de la calificadora- ha sido “de base amplia” mientras que el país obtuvo los puntajes más bajos en cada subcategoría en los WGI en 2019, según los datos más recientes disponibles, contra el 2012.

México ahora tiene el segundo puntaje general más bajo de WGI en la categoría “BBB”, agrega Fitch.